

x-rite

colorchecker CLASSIC



tejidos y

almace

casa fundada
brossa, 11-

casa
en el

Imprenta LA ESPERANZA de Jos



NÚM. 6

*impetu juntaba
firmes, que un*

*nados en clásica
y enciendan fue-*

tico!...

n!...

lceras, si las te-

*ando a alzar el
de nuestras rocas*

*la presa tornan
, seremos nobles
bras.*

JUVENTUD CATÓLICA
CONGREGACION

DE MARIA
INMACULADA



Y DE SAN LUIS
GONZAGA

BOLETIN

Año I n.º 1

Palma de Mallorca Febrero 1933

Palacio, 36-1.º 2.ª

P O R T I C O

Satisfacer un legítimo anhelo de expansión y crear un órgano modesto en su prestancia, pero adecuado a la función compenetradora y vivificadora de los componentes de su personalidad social, es lo que pretende la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga al emprender la publicación de este BOLETÍN, cuya lectura ha de dar más cabal idea de su finalidad que cualesquiera consideraciones se hagan sobre este punto. Nuestra historia, al evocar desde este sitio el ineludible recuerdo del pasado que acompaña a todo ser racional y consciente, plantea con tan sobrada claridad la visión exacta de nuestra personalidad que hace evidentemente innecesario el repaso detenido y crítico de sus imágenes para preparar un episodio glorioso cualquiera — con certeza los habría para escoger — que sirviera de escabel honroso en la inauguración de estas hojas.

Somos, pues, lo que fuimos y lo que seremos: ni un ápice de novedad han añadido las modernas contingencias a nuestra estructura social, ni el más ligero menoscabo ha sufrido ésta por la acción de los tiempos.

Al trasmudarse las circunstancias, al barrer el soplo de la adversidad material las esplendorosidades que adornaban externamente nuestra obra, se ha afirmado más aún la solidez granítica de nuestro sér social, quedando al descubierto y ante la faz de todos — amigos y adversarios — el alcance exacto de nuestras fuerzas.

Medir minuciosamente éstas, aquilatar los méritos de nuestra empresa y apoyar la solidaridad estrecha que entre los congregantes existe de hecho y de derecho, es, en resumen, el capital objetivo de este BOLETÍN al que Dios conceda larga vida en bien de la Congregación y de todos.

Enviamos un saludo cariñoso a todas las Congregaciones Marianas.

Documentos alentadores

Con motivo de la festividad de Año Nuevo y como un eco del Congreso de Juventudes Católicas de Santander, con aprobación expresa de todos los asistentes a la misa de Comunión del día 1.º de Enero, se curó un telegrama de adhesión a la Sagrada Persona del Romano Pontífice, redactado a la letra según el juramento prestado por los Congregantes en Santander y firmado por nuestro Presidente en nombre de la Congregación.

A este sentido telegrama se dignó contestar Su Santidad por el Secretario de Estado, enviando una bendición especial para los Congregantes y para sus respectivas familias. Dice así:

«Presidente Congregación Mariana.—Palma de Mallorca.—Citta del Vaticano.—Su Santidad muy complacido sentimiento adhesión corresponde con paternal afecto enviando especial bendición apostólica congregantes familias.—*Card. Pacelli*».

Como dedicado recuerdo de cariño y gratitud a la Compañía de Jesús en los días de tribulación por que atraviesa, se envió al Muy Reverendo Padre General otro telegrama al que tuvo a bien contestar con la expresiva carta que insertamos:

Sr. Presidente de la Congregación Mariana de Palma de Mallorca
Muy estimado señor mío:

Con gran consuelo de mi alma he leído su atento telegrama, en el cual Vd. y demás Congregantes Mallorquines dedican un cariñoso recuerdo a la perseguida Compañía de Jesús, en el día de su fiesta titular.

Muy de veras les agradezco esta nueva muestra de afecto, y pido al Sagrado Corazón de Jesús, por intercesión de María Inmaculada, se la quiera retribuir con los tesoros de su divina caridad, para que encendidos en ella sus juveniles corazones, sigan trabajando con valor, como me consta lo están haciendo, por la gloria de Dios y en defensa de los derechos de la Iglesia.

Mucho me alienta, en medio del dolor causado por la encarnizada persecución desencadenada contra la Religión en España, pensar en este escogido grupo de jóvenes de Mallorca, que con tanto celo y desinterés, ejercitan su apostolado seglar en pro de la causa católica con tanto fruto de las almas. Seguid pues en tan benemérita empresa, alentados por el auxilio del cielo y por la palabra de Nuestro Divino Maestro, verdad infalible, el cual nos asegura que el poder de las tinieblas seguirá persiguiendo a sus discípulos como le persiguió a El hasta la muerte y muerte de cruz, pero que las puertas del Infierno no prevalecerán contra su Iglesia.

Paternalmente os bendigo y encarecidamente me encomiendo a vuestras oraciones.

Afmo. s. en Cristo,

W. Ledochowski, S. J.

No hay duda que estos alentadores documentos señalan con nuevo brillo las líneas que marcan el sendero por el que ha de seguir cami-

nando nuestra Congregación, cuyo distintivo ha sido y será siempre, con la gracia de Dios, una fidelidad inquebrantable a la persona del Romano Pontífice, un amor entrañable a la Iglesia, a sus divinas enseñanzas y un deseo ardentísimo de cooperar al bien espiritual de Mallorca, que por su historia, por sus tradicionales virtudes y por su belleza natural tiene derecho a un porvenir glorioso, al que deseamos contribuir en la medida de nuestras fuerzas desde los más elevados principios de la Religión y de la Cultura.



Aprobación de nuestro Prelado

Amablemente recibidos por nuestro amadísimo Prelado, habiéndole manifestado nuestro propósito de publicar un Boletín que sirviera de vínculo de unión entre los Congregantes de María Inmaculada y S. Luis Gonzaga, ha tenido a bien aprobarlo cariñosamente, dándonos toda clase de facilidades.

Aprovechamos gustosos la ocasión para ofrecernos incondicionalmente y tomar la parte que nos fuere señalada en el feliz movimiento espiritual de la Juventud Católica.

Junta Directiva

Presidente: Gaspar Reynés Quintana.

Vicepresidente 1.º: Francisco Juan de Semmenat.

Vicepresidente 2.º: Domingo Fons y Castellón.

Secretario: Claudio Marqués Marcel.

Vicesecretario 1.º: Juan Sabater Simó.

Vicesecretario 2.º: Francisco Le-Senne Pérez.

Tesorero: Andrés Muntaner Vanrell.

Vicetesorero: Gabriel Carlos Cortés.

Bibliotecario 1.º: Félix Pons Marqués.

Bibliotecario 2.º: Bartolomé Ventayol Vanrell.

Instructor: Miguel Ramón Ribas.

Capillero: Bartolomé Bestard.

Consiliarios: Gabriel Morell Font

dels Olors, Ramón Canet M. Granada, Miguel Deyá Palerm, Pablo Gralla Lladó.

Clases de Congregantes

Hay tres categorías de Congregantes, a saber:

Activos: que intervienen directa y obligatoriamente en los actos Corporativos y satisfacen una *cuota mínima* de una peseta mensual.

Supernumerarios: los que habiendo pertenecido a la categoría anterior, quedan por justa causa dispensados de la obligatoriedad de los actos corporativos y contribuyen al sostenimiento de la Congregación, por lo menos con el *mínimum* señalado para los socios activos.

Protectores: cualesquiera personas que sean acreedores a este título por su apoyo a la Congregación.

Nota importante: Es la misma cuota que hasta ahora pero se le llama *mínima* para rogar a cuantos puedan contribuir con mayor limosna, se hagan cargo del aumento de gastos que ahora tiene la Congregación y nos dispensen mayor auxilio económico.

Secciones y Academias

El día 27 de Enero se tuvo una sesión extraordinaria para resumir lo realizado hasta entonces por las diversas Academias, con el resultado siguiente:

Catequesis, 42 catequistas.	
Apologética,	10 asistentes.
Estudios Sociales,	6 id.
Derecho,	8 id.
Ciencias,	6 id.
Inglés.	15 id.

En el mismo acto, defendieron varias proposiciones los Sres:

Fons y Castellón, (Domingo); Deberes de los Patronos.

Le-Senne Pérez, (Francisco): La Crioteriología en relación con la existencia de Dios y atributos divinos.

Gralla Lladó, (Pablo): Psicología Racional.

Pons Marqués, (Félix): Metapsíquica y Espiritismo.

La Academia de Estudios Sociales se ampliará celebrando por lo menos dos reuniones semanales.

Nota: Las familias que lo deseen, recibirán aviso de la asistencia de los suyos a las Academias y la Misa de Congregación los domingos.

Secciones y Academias

Durante el mes se tendrán las Academias según el orden siguiente:

Inglés, lunes, de 7 a 8.

Apologética, martes, de 7 y media á 8 media.

Estudios Sociales, miércoles, de 7 á ocho.

Derecho, jueves, de 7 y media a 8 y media.

Inglés, viernes, de 7 a ocho.

Ciencias } sábado, de 6 y

Estudios Sociales } media á 7 y media y de 7 media a 8 y media.

Cataquesis } domingo, de 12 a 3 y

Catecismos } media, y de 1 á 4 y media.

Actos de Congregación

(Octubre—Febrero)

Todos los Domingos, desde el segundo de Octubre, se ha tenido la Misa de Congregación, a las nueve, en la iglesia de Santa Clara.

Los segundos Domingos de cada mes ha habido Misa de Comunión General.

La Novena de la Purísima se celebró en la iglesia de Montesión con la solemnidad acostumbrada. Predicó los sermones el congregante, Rdo. don José Font y Arbós, Notario Eclesiástico. El día de la Inmaculada hubo procesión por el interior del templo presidida por el Excmo. y Rdmto. Se-

ñor Arzobispo-Obispo Dr. Miralles, Congregante ilustre y fundador.

Los Maitines de Navidad, se celebraron también con gran concurrencia en dicha iglesia de Montesión.

Visitas y Conferencias

Son dignas de mención las conferencias que nos dió el Rdo. D. Ignacio Puig Sub-Director que fué durante muchos años del Observatorio del Ebro y la charla que tuvimos con el P. Rodés que nos enteró de su intervención en la fundación de una Sucursal del Observatorio astronómico de Viena en Porto-Cristo.

Día del Congregante

(Febrero—1933)

Días 5, 12, 26; a las nueve, acto de Congregación, en la iglesia de Santa Clara.

Día 19: Día del Congregante.

Misa de Comunión General, (1) a las 9, en Santa Clara.

Velada a las 6 y media en el Salón de Actos de los P. P. Agustinos (2).

Adjudicación de los objetos anunciados entre los que contribuyeron con la limosna de 5 pesetas para la Novena de la Purísima.

(1) Se traslada a este día la Comunión Mensual reglamentaria.

(2) Sirve de invitación.

Biblioteca

Nuevas Adquisiciones

Se han adquirido en el presente curso con destino a la Biblioteca de la Congregación las siguientes obras:

Historia Universal del Dr. Juan Bautista Weiss, de la que van publicados veinte y dos volúmenes.

El Padre Pró, por Antonio Dragón S. J.

Vida del P. Guillermo Doyle por A. O'Rahilly.

Metapsíquica y Espiritismo, por el P. Fernando M.^a Palmés S. J.

Letras Españolas, colección de obras de nuestros clásicos (once volúmenes).

Clásicos Amenos, (tomos XVII a XXII) Fax.

JUVENTUD CATÓLICA
CONGREGACION

DE MARIA
INMACULADA



Y DE SAN LUIS
GONZAGA

BOLETIN

Año I n.º 1

Palma de Mallorca Febrero 1933

Palacio, 36-1.º 2.ª

¿ME AMAS?

La lluvia le obligó a refugiarse en el cancel de la Iglesia más cercana. No se había dado cuenta; era Montesión. Dentro sonaba el órgano e instintivamente penetró en el sagrado recinto... se acercó al altar de la Inmaculada... y rezó...

El dulce recuerdo de días no lejanos le infundió un sentimiento nuevo de piedad... Todavía era Congregante de María Inmaculada.

Quedó abstraído en los variados pensamientos de su actual modo de proceder que se mezclaban con los sentimientos puros del pasado y oyó asombrado como si la Sma. Virgen le preguntase cariñosa: ¿Me amas?

No se atrevía a responder porque notaba que su corazón había cambiado mucho.

La Virgen insistió; «¿Me amas, hijo mío...? ¿Te acuerdas que yo sigo esperándote aquí?»

—«Madre, respondió confuso el Congregante; no te he olvidado, más ha pasado el tiempo... tengo veinte años... estudio en la Universidad... vivo en otro ambiente... he cambiado un poco... no sé amarte como te amé en la niñez...

—«¿Se ha desviado tu corazón?»

—«No son malos mis nuevos afectos... pero son otros, son más fuertes... y son más de tierra... No sé amar como amé».

—«Y dime ¿eres feliz?»

—«No Madre, las espinas, punzan mi corazón... bien veo la diferencia... y me atormenta lo incierto y peligroso del camino comenzado... pero no sé rectificar... me encuentro sin fuerzas y sin valor...»

—«Y ¿porqué caminas sólo o mal dirigido?»

«Ven a mi regazo maternal. No temas que yo deshoje las flores de tus bellas ilusiones... arrancaré las espinas que te laceran... te enseñaré a amar, y pronto sabrás discernir qué almas son las que pueden compartir el amor»

«No hagas de ninguna criatura un ídolo, que al fin se ha de quebrar. Contempla la vida embellecida por la misión providencial que en ella has de cumplir; busca quien con fe y amor te ayude a llenarla y recibe su hallazgo como don del Cielo... Así ¡qué hermoso, fuerte y puro será tu amor! Así ¡qué firme tu carácter ante la adversidad! ¡qué fecundo tu trabajo para la prosperidad y el bien!»

—«Madre, te amo; ya empiezo a saber amar».

«Adios Madre...»

Volveré...»

Federación Catalana de Congregaciones Marianas

Mucho tiempo ha transcurrido desde que se constituyó la Federación Catalano-Balear de Congregaciones Marianas, pero las circunstancias no aconsejaban una actuación como la que ahora se está desarrollando en Cataluña.

Como se trata de honrar a la Santísima Virgen, propagar su culto y contribuir a la definición dogmática de una prerrogativa excelsa de nuestra amada Madre, no podemos menos de asociarnos a este tributo de amor a María Inmaculada.

Definición de la mediación universal

Es deseo expreso de su Santidad que las Congregaciones Marianas se hagan eco fiel de sus deseos, promuevan esta devoción y pidan su pronta definición.

Para este fin publicamos los acuerdos tomados por la Comisión permanente de Directores de C. M. el día primero de Febrero:

«1.º Editar uns fulletóns on sh'i apleguin articlels que parlin del dogma, devoció, historial, etc., actes de pietat i també estampes que facilment puguin ésser repartides en els actes culturals i catequístics.

2.º El Secretariat cuidará de trametre a los Directores de C. M. instancias impresas a fi de que les puguin omplenar i trametre, per mitjá del Secretariat a la Central de Roma en demanda de la definició susdita.

3.º Organitzar un romiatge a Roma a fi de presentar al S. Pare els vots de les Congregacions.

4.º Organitzar uns triduum d'oració i penitència, avans de sortir el romiatge com a preparació per a guanyar las indulgencias concedidas durant l'any Sant.

Aquests acords com també d'altres que vagin dimanant de la Comissió permanent de Directors de C. M. tindré el gust de posar-los en coneixemet de V. a fi de poguet fer una obra de conjunt i també per asolir el millor éxit en aplegar-nos sots una mateixa veu que es la de S. S.»

No dudamos que todos los Directores de las Congregaciones Marianas de Mallorca se interesarán por secundar las iniciativas del Papa y contribuirán a la unificación del genuino espíritu mariano de las Congregaciones.

En la revista «JUVENTUS», órgano oficial de esta Confederación, encontrarán los Directores los elementos necesarios para esta revivificación de la piedad en la juventud y los medios propios para la incorporación de esta piedad en la vida social, haciendo a los Congregantes instrumento aptos para la Acción Católica, según la mente del Romano Pontífice.

Recomendamos dicha revista con todo encarecimiento.

«Día del Congregante»

La asistencia a la Misa de Comunión fué numerosa. Estaban llenos todos los bancos de la Iglesia de Sta. Clara por los antiguos y actuales Congregantes. Aquel conjunto fortalecía, pues ponía de manifiesto la vida espiritual de la Congregación. En la plática se dijo que a esta vida espiritual sólida se debía la feliz supervivencia.

Por la tarde hubo una Velada en el salón de Actos de los PP. Agustinos, que tan generosamente nos lo habían

prestado. Los actores estuvieron bien. El tiempo muy mal e influyó en la concurrencia.

Aclaración

A propósito de esta Velada declaramos nuestro proceder respecto a esta clase de actos.

Comprendemos que los jóvenes necesitan distracción y solaz en los días festivos y que a todos nos gusta actuar. Mas como los tiempos no son de alegría para la Iglesia de España, ni para los católicos y por otra parte los jóvenes de hoy son los que habrán de trabajar con mayores dificultades el día de mañana, creemos más del agrado de las familias, más provechoso para la formación de la juventud y más conforme con el espíritu genuino de las Congregaciones Marianas, buscarles ocupación en que se unan en cuanto sea posible, estos tres elementos: no exclusión del entretenimiento, la propia perfección y el provecho especialmente espiritual del prójimo menesteroso.

Para obtenerlo no nos dedicamos con particular empeño a fomentar los actos recreativos. Estos son buenos y cumplen una hermosa función social y moralizadora procurando apartar de las distracciones malas o peligrosas a los jóvenes a quienes con particular interés se intenta seducir; pero en la Congregación Mariana se intenta además ayudar a los jóvenes para que hagan el bien a sus semejantes.

Este camino es más difícil y menos atractivo para la generalidad en los comienzos, pero cuando las familias y los mismos jóvenes se persuadan de las nuevas obligaciones que imponen las circunstancias y que hemos de mirar como una manifestación de la voluntad de Dios, será grato para todos haber insistido en la parte espinosa de nuestro apostolado.

También la parte económica de

nuestra entidad puede resentirse de esta orientación de sacrificio, pero confiamos en Dios y en la caridad de las almas buenas que nos permitirán seguir adelante para bien de los hombres de mañana.

Ahora intensificamos la vida de:

Los catecismos

Asisten a ellos unos 43 Congregantes. No es raro comenzar por cortesía y volver por su propia voluntad. Se trata no solo de enseñar oraciones sino también de explicar el Evangelio, proyecciones o láminas, según los casos. Al principio hay alguna dificultad, pero después pasa a ser agradable entretenimiento y es evidente que el Catequista enseñando se perfecciona él y beneficia a su prójimo dándole parte de su formación religiosa.

Se han comprado algunos libros y se adquirirán otros para los Catequistas, que deseamos sean la mayor parte de la Congregación.

Los corazones generosos sienten la necesidad de hacer algún bien a sus semejantes.

Formación social

Se procura obtener ayudando a la formación de escritores y oradores especialmente en las clases de estudios Sociales.

Ya son varios los que cooperan a la difusión de las buenas doctrinas en la prensa local y en los actos de propaganda católica y mariana.

En Son Sardina

El 12 de Mayo tendrá lugar la inauguración del local de la Congregación Mariana, para la que están invitados a hacer uso de la palabra varios Congregantes de Palma.

Ejercicios Espirituales

En la Iglesia de S. Francisco tendrá los Ejercicios Espirituales la Juventud Católica; a ella unidos hará la Con-

gregación los Ejercicios anuales que prescribe el Reglamento.

Avisos

Durante la Cuaresma la clase de Inglés se tendrá los jueves y la de Derecho los sábados; ambas a la hora de costumbre.

Visitas

Mencionemos ahora la del P. Herrera, que nos animó a seguir con entusiasmo el espíritu y las obras de la Congregación.

También nos han visitado algunos Rdos. Directores de Congregaciones Marianas, para trabajar unidos por el bien espiritual de la juventud. Aprovechamos la ocasión para ofrecer nuestra modesta cooperación a cuantos trabajos de esta índole se puedan ofrecer.

Números premiados

Han sido adjudicados los premios:

I	premio Serie 57	número 19
II	» » 75	» 89
III	» » 58	» 21

Caduca el 30 de Marzo.

Nuevo periódico

Deseamos próspera vida al «Eco Estudiantil» y hacemos votos para que se convierta pronto en semanario.

Excursión

El día 28 de Febrero la tuvieron algunos Congregantes para visitar a la Sma. Virgen que se venera en el castillo de Alaró.

Biblioteca

Nuevas adquisiciones

—*Historia Universal del Dr. Juan Bautista Weiss*: volumen XXII.

—*Bolletí del Diccionari de la Llengua Catalana*. Revista mensual de filología, Folklore y Lileratura.

—*Sto. Domingo de Guzmán*. Por Enrique D' Lacordaire O. P. de la Academia Francesa.

—*El hombre que le hizo estallar el mundo*. Juan Suberville, novela de los tiempos bolcheviques.

Periódicos y revistas

En la Congregación se reciben las siguientes Revistas y periódicos:

Ibérica, revista científica. Barcelona.

La Estrella del Mar, órgano de la Confederación Mariana Española. Madrid.

La Flecha, revista de la juventud Católica. Madrid.

El Siglo de las Misiones, Revista mensual ilustrada de Misiones. Bilbao.

Razón y Fe, Revista mensual Hispano-Americana. Madrid.

El Mensajero del Corazón de Jesús, órgano del A. de la O. Bilbao.

¡Hosanna!, revista quincenal de la Cruzada Eucarística. Bilbao.

Patufet, semanario recreativo. Barcelona.

Clarín, Semanario Catequístico.

De Bromas y de Veras, colección de lecturas varias. Bilbao.

Formación Catequística. Vilamala. Barcelona.

El Debate, *El Siglo Futuro* y *Los hijos del Pueblo*. de Madrid; y *Correo de Mallorca*, de Palma.

Juventus

Hem tengut el gust de rebre la interesant revista «Juventus» que ve publicant la Confederació Regional de Congregacions de Catalunya i Balears.

«Juventus» tant pels fons del seus articles com per la acurada presentació tipogràfica segueix essent una de les primeres revistes marianes de la nostre Patrie.

Este Boletín se enviará a todas las Congregaciones Marianas, cuyas noticias publicaremos gustosos, y a cuantas personas quieran suscribirse mediante un donativo voluntario.